

Campo



Representantes regionales participaron en la Transhumancia.

A. QUEIMADELOS



Campurrianos ataviados con sus ropas desfilan por Madrid.

QUEIMADELOS

Miles de personas y animales transitaron por la Cañada Real como señala la tradición

Vecinos de Requejo e Ibio volvieron a desfilan el Día de la Trashumancia en Madrid

A. QUEIMADELOS. Reinosa

Una semana más tarde de lo previsto, debido a las obras de la M-30 y a que el pastor no portaba en el momento de llegar con el rebaño los papeles que acreditaban su perfecto estado, las ovejas pudieron salvar todas las dificultades, cada vez mayores, para transitar por la Cañada Real que cruza Madrid en un brillante

desfile en el que destacaron los miles de leoneses que acudieron. Más de 60 pendones fueron portados con orgullo y habilidad por los diferentes pueblos, gracias al apoyo de la Diputación de León. También estuvieron presentes vecinos de Burgos, entre ellos la Caña de Carreteros, de Quintanar de la Sierra y los de Tolbaños de la Sierra.

La Asociación Cultural La Riguera de Requejo, colabora desde hace años con Jesús Garzón, organizador de este desfile y adalid de los pastores trashumantes. "Hemos colaborado con él en diferentes actuaciones memorables", explica Angelines Balbás, "León, Prioro, Salamanca, Palencia, si bien el Día de la Trashumancia en Madrid, es la actividad más vistosa y escaparate de una actividad que facilita un desarrollo sostenible y limpio, aunque en-

cuentra múltiples obstáculos y muy pocas ayudas".

Los motivos que han causado el aplazamiento del desfile son buena muestra de ello. *Las obras de la M-30 han provocado un follón, menos mal que lo ha arreglado el alcalde Gallardón*, cantaban los de Requejo, acompañados por los de Ibio con la gaita y las panderetas, con esa facilidad que tienen para hacer trovas siempre con buen humor, entre los aplausos de los 250.000 espectadores

que, según datos de la policía, presenciaron el desfile desde el Palacio Real a la Puerta de Alcalá, pasando por la Puerta del Sol y la Cibeles.

Y la Cibeles decía: *¿dónde estarán las ovejas? Como no tenían papeles, las metieron entre rejas*, seguía la trova.

Patrimonio de todos

"Defendemos las cañadas por ser patrimonio de todos y muy especialmente de los ganaderos que

necesitan llevar a sus ganados por donde tienen derecho a llevarlos desde hace siglos", explica Angelines Balbás.

"Todavía quedan ganaderos trashumantes", añade la vecina de Requejo, "recuerdo muy especialmente a Alicia Chico, ganadera con la que compartí en el Congreso Nacional de Pastores de Teruel y otros muchos".

"Son innumerables las dificultades que encontramos, destacando la burocracia y la tremenda inseguridad que al gana-

dero le causa el hecho de que la normativa no sea igual en cada Comunidad Autónoma", afirma Balbás. "Así", añade, "mis vecinos que han llevado sus vacas al norte de Palencia, apenas a 30 kilómetros, se arriesgan incluso a tener que matar todas las vacas del rebaño si saliera una sola res positiva".

Inmovilizar el rebaño

"También puedes encontrarte con que nieva y no puedes volver con tu ganado a la cuadra si te inmovilizan el rebaño. Y esto pasa en un mundo en el que miles de seres humanos se trasladan de un continente a otro a diario, compartiendo con todos nosotros espacios sin limitación alguna", reitera Angelines Balbás. Acompañaba a los campurrianos Carlos Ortiz de Zárate, coordinador del Grupo de Estudios Euroafricanos y Eurolatinoamericanos, encantado de participar en una celebración "en la que destaca el encuentro intergeneracional y cultural".

El presupuesto asciende a 635.460 euros

Aprobado el proyecto de reordenación y restauración del Parque de Cupido

A. QUEIMADELOS. Reinosa

La Junta de Gobierno Local ha dado su visto bueno al proyecto de reordenación y restauración del Parque de Cupido, redactado por la Consejería de Obras Públicas y Urbanismo del Gobierno de Cantabria a instancias del Ayuntamiento de Reinosa.

El Parque de Cupido, "uno de los lugares más emblemáticos de la ciudad, con un trazado interesante y muy representativo de la época de su creación" presenta, para el regidor municipal

José Miguel Barrio "un estado de conservación actual muy deficiente, lo que justifica la necesidad de una intervención respetuosa pero importante que devuelva el antiguo esplendor a esta zona verde de Reinosa". El pavimento, las plantaciones, el mobiliario y el alumbrado serán "los elementos en los que incidirá fundamentalmente" una actuación que presupuestada en 635.460 euros, contempla "la renovación del suelo y la colocación de adoquines de piedra



Presentación del proyecto de reforma.

A. QUEIMADELOS

arenisca en los senderos diagonales, las dos plazoletillas gemelas de cada lado y la plaza

central en torno al monumento al pintor Casimiro Sainz que preside el parque y se pretende

realzar". Según Barrio la rehabilitación prevista "es una demanda generalizada de la ciudadanía" ya que Cupido "es un punto de referencia en la vida social de los reinosanos, muy concurrido como lugar de esparcimiento, paseo y diálogo". Por ello, ha afirmado, "hemos puesto un empeño especial para que esta obra sea singular y cuidada".

El alcalde, que ha agradecido "la receptividad que una vez más ha presentado la Consejería de Obras con nuestras inquietudes haciéndolas suyas", ha recordado que las intervenciones en jardines y zonas verdes deben ir acompañadas "de un mantenimiento adecuado y ordenado, cosa que no se ha hecho en épocas anteriores, de ahí el deterioro de mobiliario y pavimentos y la anarquía y abandono de las plantaciones".